
Ecole de St Martin de St Maixent troisième Conseil d’école  lundi 5 Juin 2018

Présents : Mme Teytaud , DDEN, Mme Camara, adjointe aux affaires scolaires, M. Philippe, Maire, Mmes Mercier, Dupuis,  
représentant-e-s des parents d’élèves, Mmes Renoux, Tirveillot, Boinot, Mme Lebrault, Boileau enseignantes, Mme Micard 
Directrice
excusées : Mme Boulineau , IEN, Mme Migault , Brethenoux, Billaud,Fouquet représentant-e-s des parents d’élèves,
Secrétaire de séance : Mme Dupuis

Point sur les effectifs : pour la rentrée 2018

PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2 Total 

15 15 11 14 11 23 10 18 117

Nous avons reçu des appels de familles qui bénéficient de mutation et arriveront au mois d’août. 2 demandes pour 
des TPS sont arrivées, réponses réservées en fonction de la répartition choisie pour cette rentrée. 

1. Commission élection des représentants des parents d’élèves : 
Mesdames Dupuis et Mercier, Mme Teytaud et Mme Micard seront les membres de la commission qui organise les 
prochaines élections des représentants des parents d’élèves. Une première réunion d’information aura lieu dans les 15 jours 
de la rentrée, comme chaque année.

2. Nouveau projet d’école 2018 – 2021
Lecture du projet, validé par l’Inspectrice de circonscription. Le projet reçoit un vote favorable à l’unanimité. Il est 
consultable sur demande auprès de Mme Micard. Les fiches d’action seront rédigées plus tard, en fonction des nouveaux 
projets. 

3. Bilan projet d’école 2017-2018
Tout d’abord, nous tenons à remercier les parents d’élèves pour leur soutien. A chaque sortie ou événement, nous vous 
sollicitons  pour nous accompagner et nous tenons à  vous remercier  de vous libérer pour nous aider à mener à bien toutes 
ces activités. Sans vous, sans aussi les grands-parents ou arrière grand parents,  toutes ces actions ne pourraient pas être mises
en place, c’est la dynamique de notre école grâce à l’investissement de tous. Encore merci. Voici maintenant un catalogue non
exhaustif de tout ce que nous avons mis en place dans le cadre de notre projet d’école : 

• Aide aux enfants en difficulté : 
Le Rased est intervenu à différents moments dans notre école : pour les évaluations diagnostique en CP en septembre, pour 
accompagner ou détecter des troubles et nous aider à adapter notre pédagogie, pour mettre en place des évaluations pour des 
dossiers d’orientation. L’équipe a participé à nos conseils de cycles pour les demandes de maintien, aux équipes éducatives. 
Nous avons réalisé cette année 12 équipes éducatives et nous n’avons pas compté les heures de rendez vous avec les parents 
pour accompagner au plus juste les besoins des élèves . 

• Liaison inter-niveaux et inter-cycles 
Notre école pratique le décloisonnement, ce qui permet de regrouper par cohorte les élèves, deux fois par semaine, sur le 
temps de sieste des PS et MS. Pour la piscine, il y aura échange de service : les CE1 iront avec Mme Micard alors que les 
PS/MS resteront avec Mme Boinot ainsi que les élèves dispensés.
Mme Tirveillot, enseignante de CM2, a participé à 3 réunions de 2 heures au collège, hors temps scolaire, sur son temps 
personnel, pour travailler la liaison inter-cycle. Elle a également présenté individuellement les dossiers des élèves du CM2 au 
principal M. Pairault. 
Projet Ecorce : Mme Tirveillot et Mme Couffignal, professeur de SVT, ont participé ensemble au projet, thème : « le moineau
et l’hirondelle »,  réalisation d’une émission de radio, de nichoirs. Les élèves participent à une sortie scolaire avec d’autres s 
écoles du projet à Zoodyssée.  Les élèves ont visité le collège en janvier.
Savoir Nager en fin de cycle 3 (6eme) : nous ne savons pas si les professeurs d’EPS établiront une liaison dans ce domaine.
Les MS iront passer quelques séances de découvertes dans la classe de GS/CP en fin d’année pendant que les CP viendront 
lire des histoires aux PS. 
Journée du Carnaval du Printemps : mélange des classes, activités variées, bonne participation des parents d’élèves. Un 
évènement à reconduire. 

• Projets culturels : 
Cinema : 1 séance par classe ( à la Crèche)



Théâtre : action Théâ de l’OCCE, de la GS au CM2, intervention de metteur en scène, visite d’auteur, participation à un 
spectacle collectif, restituion au Patronage Laïque à Niort les 12 et 14 Juin sur temps scolaire, entre enfants du département, 
performance filmée et projetée peut-être à la fête de l’école .
Musique : chorale de Noël
Arts Visuels : la Calligraphie (rencontre avec Chantal Fraigneau, artiste locale), exposition à la fête de l’école (panneaux 
réservés en mairie), visite de l'exposition de l'Arthothèque

Culture : ( histoire, environnement) : Les GS/CP sont alllés à Dienné, parc Defi Planet, temps providentiel, ils ont bénéficié 
d'un atelier sur la ruche et ils ont pu goûter du miel tout juste récolté grâce à l'aide exceptionnelle de  l'APE que nous 
remercions encore pour son implication. 
Les élèves de CM1 iront à Bougon visiter les Tumulus.
Les élèves de CE1 iront à Souvigné au musée de la Coiffe . Le projet de cette visite est de vivre une expérience de voyage 
dans le temps. C'est a deuxième fois que Mme Boinot emmène des élèves dans ce musée et elle a plébiscité la qualité des 
animations par les bénévoles du site.

• Projets sportifs :
 Toutes les classes sont affiliées à l’USEP et participent aux projets de rencontres : 
- rencontre Kinball, raid multiactivités, rencontre printemps des maternelles, journée à rouler (trottinettes, kart à pédales et 
vélos), course d’orientation, randonnée… Grâce à l'USEP nous avons accès a du matériel et des activités originales et variées.
- sortie intitiation Poney pour les PS/MS au centre équestre de Cherveux le 8 juin.
-piscine ( réponse à une question des RPE) : il s'agit de 4 séances pour familiariser les enfants avec un nouveau milieu, et non
pas de leur apprendre à nager. Nous faisons des groupes de niveaux et chacun partira du niveau où il se trouve pour aller un 
peu plus loin. Les actions à développer sont : entrer dans l'eau, immersion, propulsion, déplacement… le tout de façon la plus
ludique possible. Nous serons accompagner par 4 adultes bénévoles 2 volontaires ( parents d'élèves ou famille du personnel 
ATSEM agréés) et d'un maître nageur titulaire. 

• Climat scolaire : 
Les élèves élus du conseil municipal des jeunes et quelques autres camarades ont participé aux cérémonies du souvenir, 
ainsi que leurs enseignantes. 
Les élèves participent tous les 15 jours environ à des conseils coopératifs de classe pour réguler la vie de la classe. 
Nous utilisons toujours un système de régulation quotidienne par couleur du comportement , un passeport est mis en place 
pour les élèves qui commettent des infractions plus graves. Cette année, pour les cas de récidives, nous avons , en accord avec
des parents, instauré également un travail d'intérêt général ( nettoyage de la cour), qui semble être dissuasif et améliore la 
propreté des lieux extérieurs dans l'enceinte de l'école.
En ce qui concerne les phénomènes de mise à l'écart, nous avons plusieurs modes d'action : les médiateurs de cours, la 
discussion avec les familles, les conseils coopératifs de classe. L es élèves sont sensibilisés au respect d'autrui et à l'empathie.
Enfin les élèves de CE2 se sont vu remettre le permis piéton et les CM2 participeront avec l'infirmière scolaire du collège à 
des sessions pour apprendre à porter secours.

• Communication 
Seules deux familles n’ont pas accès à internet. Grâce aux sondages et aux mails les informations sont plus fluides, les 
parents peuvent aussi nous joindre plus facilement. 
Blog de l’école : une quarantaine d’articles ont été publiés cette année. Livreval : livret de compétence choisi par notre 
équipe, la comptabilité avec LSU, le livret national n’est pour l’instant pas tout à fait opérationnelle, M. Dudognon, 
enseignant référent en informatique de l’EN viendra nous former le 21 juin 

4. Coopérative scolaire OCCE et financements Mairie 

La demande de renouvellement des méthode de CP (livres pour l’élèves, livres pour le maître en deux exemplaires, et cahier 
d’exercices)  a été abandonnée compte tenu des nouvelles instructions ministérielles. Mme Boileau est allée en formation, elle
attend donc des instructions pour une nouvelle méthode de lecture approuvée par le Ministère. La méthode actuelle pourra 
servir l'année prochaine encore .

Coopérative scolaire OCCE : actuellement il y a 6240 €sur le compte de l’école.
Subvention APE de 3000€ pour les projets de classe 
Bénéfice marché de Noël : environ 450€ de bénéfice
Bénéfice Photos de Classe : 651€
Bénéfice : Initiative Fleur : 477,71€



Bénéfice initiative étiquette : environ 65€

La subvention mairie pour les transports : il reste 706,59€ pour terminer l'année, il reste de nombreuses factures pour les 
déplacements à venir : Piscine, théâtre, centre équestre, Musées, Zoodyssée… La subvention sera complètement consommée.
Avec la disparition des APS, le matériel sera mutualisé entre l'école et la garderie, en fonction des besoins.
Mme Camara nous informe que le devis d'équipement pour le matériel de sport passera prochainement devant le conseil 
municipal. Concernant les problèmes de connexion à internet, M. le Maire nous informe que notre commune n'est pas 
prioritaire, et que si déploiement de la fibre il y a, au-delà de 2023, ce serait sur les axes menant aux entreprises locales, 
EURIAL à Soignon, l'entreprise Pain à Charchenay et la minoterie Belot. Le coût pour la commune étant évalué entre 250 
000 et 300 000€ . Actuellement la mairie a demandé une expertise à Orange mais il n'y a aucun interlocuteur de disponible 
pour faire avancer sur ce dossier. D'autres fournisseurs seront peut-être sollicités.

5.Travaux et sécurité :
Nous avons fait les 3 exercices d'incendie, le PPMS intrusion et le PPMS confinement.
La nouvelle cantine avance bien, malgré 2 semaines de retard à cause des intempéries, les entrepreneurs pensent avoir 
terminé pour la rentrée. Les lots 2 (extension du côté de l'ancien dortoir, à la place du cerisier) et le lot 3 ( réaménagement des
locaux intérieurs ) devraient être achevés pour septembre 2019. Pour le financement, M. Le Maire annonce que des 
subventions plus importantes que prévues ont été versées ce qui allégera le budget prévu, sachant qu'il y aura probablement 
des dépassements de budget par rapport au projet initial… 

6. Questions diverses : 
Représentants des parents d’élèves : pourrait-il y avoir plus de pain à la cantine ?
Réponse de M. le Maire : a priori le cuisinier a entendu la demande et la quantité de pain a été revue à la hausse.

Représentants des parents d’élèves : Le centre de loisirs pourra-t-il produire une facturation à la demi journée l’année 
prochaine ?
Réponse de nos élus : apparemment, ce sera possible. Il faudra que les parents se renseignent cependant sur la possibilité de 
prendre le repas sur place, au moment des inscriptions, il faudra que les familles posent la question car cela relève de la 
communauté de communes.

Représentants des parents d'élèves : Serait-il possible d'envisager un cadeau «  fête des parents »ou « fête des gens qu'on 
aime » l'année prochaine » ? 
réponse de l'équipe enseignante : Tout d'abord les situations familiales sont de plus en plus complexes, et cette année tout 
particulièrement, nous nous sommes donc adaptées. Ensuite il n'y a aucune obligation des programmes scolaires allant en ce 
sens. Enfin, nous avons incité les enfants à créer leur propre cadeau, à faire un acte gentil. L'esprit de cette fête n'implique pas
forcément un cadeau fait à l'école et ne nécessite aucune polémique. C'est la liberté pédagogique et éducative.

Représentants des parents d’élèves : comment l'apprentissage à la piscine va-t-il se passer ? 
réponse de l'équipe enseignante : déjà répondu précédemment, en différenciant en fonction des niveaux...

Séance levée à 21H00
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directrice
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